

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 4.989

Palma de Mallorca.—Viernes 9 de Julio de 1937 1.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

Han sido rechazados ataques enemigos en el sector de Villafranca del Castillo y Quijorna

En todos los ataques el enemigo ha sufrido un total elevadísimo de bajas con centenares de muertos

En Usera también se rechazó al enemigo conquistándose trincheras de los rojos en las cuales dejaron abandonados 137 muertos y gran cantidad de material.—Siguen pasándose a las filas nacionales gran número de soldados y milicianos con armamento

Han sido derribados cuatro aparatos rojos, uno lo fué por nuestros cazas, y los otros por la artillería antiaérea

NOTICIAS OFICIALES

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 8 de Julio de 1937

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Vizcaya. El enemigo en la madrugada de hoy atacó a nuestra posición de la Navera rechazándole con numerosas bajas.

Frente de Santander. Sin novedad.

Frente de Asturias y León. Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente Aragón. Un intento de ataque en el sector de Albarracín fué rechazado con bastantes pérdidas para el enemigo.

Frentes de Soria y Avila. Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid. La presión del enemigo en el sector de Villafranca del Castillo y Quijorna ha continuado en el día de hoy, habiendo sido rechazados todos los ataques que el enemigo ha llevado a cabo, en los que ha sufrido un total elevadísimo de bajas con centenares de muertos.

En el sector de Usera no solo se le rechazó enérgicamente sino que nuestras tropas, en un contraataque conquistaron trincheras donde los rojos dejaron abandonados 137 muertos y gran cantidad de material.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo y cañoneo en algunos sectores.

Es cada día más elevado el número de soldados y milicianos que se pasan a nuestras filas, la mayoría con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el día de hoy se han derribado cuatro aviones enemigos: uno en las cercanías de Aranjuez, por nuestros cazas; dos en Toledo y uno en Navalcarnero por nuestra artillería antiaérea.

Salamanca 8 de julio de 1937.

De orden de S. E.

El general 2.º jefe de E. M., *Francisco Martín Moreno.*

De la España Nacional

Crónica de Vizcaya.—Los rojos se juegan la última carta en el frente de Madrid.—Un artículo del «Intransigeant» de París.—Calma en Asturias.—Anversario del asesinato del Sr. Calvo Sotelo.—Crónica de Santander.

(Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares)

Radio Requeté de Guipúzcoa:

Crónica de Vizcaya

Valmaseda.—No podía pasar por desapercibido a las tropas nacionales que el enemigo se resignase a perder las posiciones como de Castro-Allen que procurar recuperarlas por todos los medios, pues su táctica de siempre, que se estrelló ante el extremado empuje de nuestros soldados. Cuando tomamos una posición de importancia y una vez que está en nuestras manos, entonces es cuando el enemigo comprende el valor de lo que han perdido y luego tratan de recuperarlo. Por lo que se refiere al gigantesco macizo de Castro-Allen, tiene una importancia estratégica por sus minas como han afirmado algunos peritos, es uno de los más ricos del mundo. Los rojos no están en franca posesión de la mina Federica, situada muy cerca de nuestras posiciones, pero lo que da una importancia extraordinaria es que nuestras líneas ocupan los extremos de la costa. Desde Valmaseda se domina completamente todo el valle y la carretera, por donde los rojos no pueden acercarse, tampoco pueden considerar el valle de la Güera como suyo, el cual tienen interés en recuperar. El enemigo ha medido un poco tardíamente las pérdidas, por eso una vez que se ha dado cuenta iniciaron unos violentos contra-ataques con el fin de poder recuperarlo, tras intensa preparación artillera, porque al parecer han acumulado en los últimos días tres o cuatro baterías de varios calibres. Hacia las dos de la tarde, comenzaron a tronar los cañones mientras nuestros soldados, viendo lo que se preparaba, se encerraron en los refugios, esperando la acometida que no podía tardar.

Los batallones asturianos y santanderinos concentrados de otros pueblos se lanzaron hacia nuestras líneas con un violento fuego de fusilería, pero nuestros soldados bien parapetados en sus fortificaciones, les dejaron avanzar y solo cuando el enemigo estuvo a tiro seguro, abrieron contra él una cortina de fuego que los diezaba. Repetimos que el contra-ataque estaba previsto, precisamente por haberlo visto, se habían instalado en sitios convenientes varias baterías. Dichas baterías manejadas por nuestros expertos soldados, abrieron un violento fuego por el flanco soviético sembrando de metralla el campo por donde el enemigo se había aventurado poniendo al enemigo en desbandada fuga. Nuestros cañones siguieron a los batallones rojos sin darles tiempo a alguno de ellos para rehacerse.

Por segunda, tercera y cuarta vez, el enemigo volvió a fracasar en su fantasía y mientras la artillería castigaba sus atrincheramientos, la infantería barria a los bolcheviques con ráfagas de ametralladora y bombas de mano, no habiendo tenido necesidad de hacerse de arma blanca, porque ninguno de los milicianos llegó a poner los pies en nuestras alambradas. El combate duró hasta las tres de la madrugada, hora en que el enemigo se reintegró a su punto de partida.

La magnitud de las pérdidas sufridas por el enemigo son cuantiosas pues nuestros soldados no se movían de sus parapetos, no dejando al enemigo en ningún momento acercarse a nuestras alambradas. El castigo ha debido de ser muy grande, ya que en un ataque como el de anoche, los que lo dirigen no desisten de él, sino cuando la importancia del desgaste les obliga a desistir.

La mayor parte de sus bajas, por

tener cubierta la retirada, las habrán retirado, aunque es probable cuando nuestro mando ordene que avancen por los terrenos por donde pasaron los batallones enemigos, encontremos no pocos cadáveres, a los que habrá que procurar dar sepultura. Los soldados celebraron la fiesta de San Fermín, patrona de Navarra. Hemos escuchado a todo lo largo de la línea que las baterías disparan alguno que otro cañazo sin consecuencias.

Nuestras columnas debido al tiempo por la ingratitud del día ha impedido toda actuación. Desde por la mañana apareció cerrado de espesa niebla, pero el chiribiri ha dominado durante breves espacios de la mañana. La tranquilidad en el frente de Santander a que pertenecen a las brigadas de Navarra, han dedicado el día a descanso. Todos los batallones y población civil oyeron misa de campaña en sus respectivos acantonamientos y el público se congregó en la plaza mayor de Valmaseda, donde se encontraron allí las autoridades y todas las tropas destacadas; a las fuerzas se les ha servido una comida extraordinaria. Los postres eran rusos porque se conocía donde habían sido fabricados. Se cree que en los últimos días fué capturado en aguas del Cantábrico, un barco que traía varios millares de bizcochos y caramelos, con una etiqueta con estas palabras: «Calurosos saludos a los heroicos luchadores de España contra el fascismo. De los trabajadores de U. R. S. S.»

Las escuadras de los heroicos antifascistas se han quedado sin postres. Nuestros soldados han podido saborear a placer estas golosinas, que entre paréntesis saben bien. Entre los milicianos que se pasaron a nuestras filas, que han llegado al territorio Nacional, los hay procedentes de la zona roja, vienen hambrientos y esqueléticos. Algunos prisioneros han afirmado que los batallones huidos de Bilbao que fueron internados por tierras de Santander, todos acusan a Aguirre de los desastres sufridos por tierras de Vizcaya. Se amenaza que en algunas ocasiones han pasado de ser tales, pues según parece han sido fusilados no pocos oficiales y dirigentes separatistas. Otros se concentraron en Arenas, dispuestos a no dejarse asesinar como sus desgraciados compañeros y a vender caras sus vidas.

El último esfuerzo

Avila.—Los rojos están jugando su última carta en el frente de Madrid, por cierto, que no han de tardar mucho en perderla. Parece que con el fin de detener nuestro avance en el norte, están llevando a cabo una serie de ataques. Seguramente que los ataques de éstos días en el frente de Madrid, fueron los más violentos que el enemigo ha llevado a cabo, para intentar romper nuestras líneas cerca de la capital, donde puede decirse que han sido más de 30.000 los que han entrado en acción apoyados por bastantes carros de asalto y escuadrillas de aviación que han volado sobre nuestras líneas. El número de los aviones que han perdido los rojos son, ayer 16 y hoy ocho, total 24 aparatos que en su mayoría han caído en territorio nacional. Los rojos en algunos puntos han lanzado verdaderas toneladas de gente; nuestras ametralladoras cegaban materialmente aquellas compactas masas que parecían surgir por todas partes. Y yo no sé ni creo pueda saberse hasta que pasen algunos días, las miles de bajas que han sufrido. Nuestras fuerzas en éste sector han tenido que sufrir los más duros combates en la parte occidental de las cercanías de Madrid.

Los propósitos del enemigo se han visto rotundamente fracasados, ante el valor y tesón de nuestras fuerzas que en número mucho menor que el enemigo, no solo los han contenido sino que les han proporcionado una sensacional paliza.

Los rojos de Madrid, por la parte occidental, pretendieron filtrarse por el frente de Brunete y La Cañada, por el que se orientaron queriendo avanzar por la carretera de Extramadura, encerrando un buen pedazo de terreno de Madrid y para ello han puesto en juego una masa enorme de soldados y material. Por lo que vemos, han empleado según cálculo, más de 12 brigadas internacionales. Hacia días que los rojos no intentaban ninguna reacción en el frente de Madrid. Se dice que éste último intento tiene relación al viaje que hace dos días realizó a París, Giral y Negrín; pero lo cierto es que el enemigo está sufriendo uno de los más duros descabros en sus intentos de romper nuestras filas sin conseguir avanzar un palmo de terreno.

Los rojos habían conseguido filtrarse hacia Brunete, pero solo habían conseguido avanzar unos pocos metros, donde nuestros soldados han conseguido llevarlos a una verdadera ratonera, aunque ellos habían anunciado la conquista de Brunete, pero ahora resulta que están completamente aislados y que es un momento definitivo para la total derrota marxista. Repetimos que los esfuerzos efectuados por el enemigo en el intento de romper nuestras líneas, han fracasado rotundamente, ante la bravura de nuestros soldados.

Un artículo encomiástico para el Movimiento Nacional

Paris.—Una periodista francesa ha publicado un artículo en el periódico «L'Intransigeant» referente a los asuntos de España, expresándose en los términos de que los que luchan en el bando nacional lo hacen por el triunfo de la civilización, por la justicia, por la independencia y por la unidad sagrada de la Patria. La periodista pone el siguiente comentario: de estas declaraciones que hago, quiero significar que por lo que he visto en los frentes nacionales, tiene que acabar esta guerra con el triunfo total y la victoria final y rotunda, de los que al lado de Franco están luchando para obtener una España liberada. Hay que olvidar y quitar de la memoria, todo pensamiento o mediación de arreglo, que no sea el de la victoria total del nacionalismo que esto debe ser y será definitivamente.

Calma en Asturias

Oviedo.—Desde el día 27 del pasado mes, la artillería roja ha dejado de bombardear esta capital. Caían diariamente de 600 a 4.000 proyectiles, que han cesado desde que se llevó a cabo la ocupación de Galdácano, cuyas fábricas eran las que abastecían de acero a las fábricas de material bélico de Trubia así como de explosivos.

La fábrica de Trubia no es suficiente para abastecer a los rojos que han tenido que trasladar sus formidables máquinas a cuevas subterráneas, debido a nuestra aviación.

En la actualidad, solo funcionan las fábricas de Ontón y Lugo, así como la de explosivos de Manjoyá.

Crónica de Santander

Después de la ocupación de Castro Aleu, todo el valle que se extiende hasta Castro Urdiales está bajo la salvaguarda de nuestras fuerzas de Somorrostro. El primer pueblo de la provincia de Santander Ontón, toda la carretera de Castro Urdiales, que dista unos 6 kms. de éste, puede considerarse ya como tierra española.

Ya se anunció en una crónica

Los que luchan en los frentes de combate ofrecen diariamente su vida en defensa de los intereses de todos los que estamos a retaguardia. Ofrecemos nosotros en compensación todo lo que tenemos para auxiliar a los que combaten. Es nuestro deber elemental.

La lucha en el aire

Córdoba E A 7 B B:

Memorable proeza de uno de nuestros aviadores.—No importa señalar el nombre del piloto que realizó la gesta que vamos a reseñar; basta saber que era un buen piloto de uno de nuestros aviones de caza. Al regresar los pilotos de realizar un servicio, en determinado campo de aviación, los mecánicos y armadores preparaban de nuevo los aparatos con objeto de reemprender el vuelo. Los oficiales también preparaban ante el plano las acciones que tenían que llevar a cabo. Sobre la población en donde estaba emplazado el campo de aviación, volaba un aparato en servicio de policía aérea, cuando de pronto tuvo lugar un terrible combate que se desarrollaba sobre nuestras cabezas: era una bandada de treinta aviones entre cazas y de bombardeo roja, que entablaba combate con aquel caza que estaba de policía.

El intrépido aviador nacional, hizo uso de su ametralladora con el fin de que los rojos no se acercasen a bombardear el objetivo tan preciado. Mientras tanto llegó la alarma y las órdenes terminantes de que se elevasen aparatos con el fin de auxiliar al intrépido aviador; mientras esto sucedía, se estaba desarrollando un fuerte y repentino ataque rojo, en el que cooperaba la aviación en el número de aviones que hemos citado, en una de las avanzadillas nacionalistas. Cuando los aparatos nacionales acudieron a auxiliar al caza nacional, quedaron sorprendidos: la calma se había restablecido y ya no se veía ningún pajarro rojo.

El hecho había sido el siguiente: un solo aparato Nacional con sus certeros disparos había hecho frente a una escuadrilla aérea de 30 aviones entre cazas y de bombardeo rojos. El piloto sin inmutarse atacó de frente a los aparatos, disparando ráfagas de ametralladora por espacio de 25 minutos, en la imposibilidad absoluta de cesar en manejar la ametralladora, pues si hubiese interrumpido su ataque un solo segundo, hubiese sido fatal para el avión Nacional. Derrochando heroísmo, pericia y arrojo, puso en franca huida a los aviones rojos, que lo hicieron tan deprisa que con objeto de aligerar peso, arrojaron sus bombas sin ton ni son, cayendo la mayoría de ellas en sus propias líneas.

Pero no para aquí la gesta de este heroico piloto: las ráfagas de su ametralladora habían hecho blanco a dos de los aviones enemigos y poco después caían envueltos en llamas.

En resumen, el bombardeo que pretendían efectuar los aviones rojos no lo pudieron llevar a cabo, viéndose obligados a retirarse. Esas son las páginas gloriosas que escribe día tras día la gloriosa aviación española. El autor de esta heroica gesta fué largamente felicitado y propuesto para una honrosa condecoración.

anterior, que en el último avance efectuado por las columnas que operan por la costa, nuestros soldados habían llegado a las proximidades de una importante altura situada sobre el citado pueblo y la carretera de Castro Urdiales quedaba de esta manera perfectamente dominada por nuestros fusiles y a algunas decenas de metros de nuestras avanzadas; pero el pueblo no fué inmediatamente ocupado, aunque como se ha dicho repetidas veces a lo largo de la ofensiva en el Norte, los pueblos no interesan aunque estén dominados, más que cuando su posesión objetiva sea consecuencia de las alturas que lo rodean. Tal fué el caso de Amorebieta, de Lemona y de Somorrostro; pero en el caso actual no se trata de una mera dominación desde nuestras líneas extremas. Se trata que una patrulla nacional descendió desde las crestas de Peña María, se ha adentrado en pleno día por las calles del pueblo sin hallar la menor resistencia, ni un solo miliciano enemigo.

Al contrario: el resto de la población civil, ya que muchas personas fueron obligadas a evacuar en dirección a Santander o se marcharon voluntariamente, acogió a nuestras tropas con indecible júbilo, seguros de que con ellas llegaba la liberación soñada a través de estos once terribles meses.

Protegidos por nuestros muchachos, no pocos de los vecinos se trasladaron a nuestras avanzadas, en las que se les atendió proporcionándoles el alimento de que carecían hacía muchos meses. El territorio nacional permanecieron durante todo el día y al caer la tarde, como mostrasen deseos no pocos de reintegrarse a sus hogares abandonados, el jefe de aquel sector se lo autorizó, en la seguridad de que no saldrían del territorio liberado, porque como tal podía considerarse ya este trozo desde que nuestras tropas pisaron sus calles.

Los rojos han volado en pleno día el puente situado más allá de Pámpel, lo que prueba que han renunciado a que este pueblo siga figurando en territorio bolchevique.

Después de la brillantísima operación de ayer que nos dió la posesión del macizo de Castro Aleu no solo Pompei, sino todo el valle santanderino, que llega hasta las inmediaciones de Castro Urdiales, están bajo la salvaguarda de nuestros fusiles.

Día tranquilo, absolutamente tranquilo en todas las alturas que flanquean los valles de Somorrostro y Sopuerta. El monte Janedo, el Carrascal, la Navera y el Veillito. ¿Se quiere una mejor demostración del terrible quebranto sufrido por los rojos en la jornada de ayer?

Hoy recorri, como he dicho antes, todo el extenso valle de Somorrostro. Lo más saliente que el valle ofrece no tiene ciertamente una marcada novedad. Somorrostro es una demostración más de la barbarie roja, aunque ello no constituye ninguna señalada novedad. Todos los puentes han sido meticulosamente volados. Por ello no se ha podido restablecer pese a los inconcebibles esfuerzos de nuestros pontoneros y zapadores, que se multiplican para reparar los daños causados por los rojos, la comunicación por carretera con Sopuerta.

Somorrostro era la sede del comunismo vasco. Para serlo con mayor fundamento, la Pasionaria es de allí, de San Salvador del Valle. En el barrio de Villanueva, tenía una casa, un hotelito bien cuidado, y su marido Julián Ruiz (a) El Pelegrín, pues esta familia es tan distinguida, que cada uno de sus miembros ostenta un apodo, era concejal del Ayuntamiento de San Juan de Somorrostro. En Somorrostro, más de las dos terceras partes de la población—San Juan de Bustos, Santa Alice, San Martín, Cobefia, Lustos, San Juan de Somorrostro y Villanueva—han abandonado voluntaria o forzosamente sus hogares. Por eso aquel pueblo presenta un aspecto tristí-

Oviedo libre de peligro

Interesantes declaraciones del General Aranda

Salamanca, 7.—El General Aranda ha recibido a varios periodistas ingleses y americanos que han recorrido estos días el frente de Asturias. He aquí las interesantes manifestaciones del Ilustre General: La situación del frente de Oviedo desde el punto de vista técnico parece absurda; pero descubre todo el valor y espíritu que tienen nuestros guerreros. Podríamos decir que se defiende a base de espíritu. Mientras los mineros asturianos avanzaban sobre la capital de Asturias y la asediaban, nuestros bravos soldados se defendían heroicamente de las acometidas marxistas. Si consideramos la situación de Oviedo en su estado actual, diremos que ya está fuera de todo peligro. Oviedo se comunica con todo el mundo por el camino que abrieron los gallegos que acudieron a levantar su sitio. Actualmente ha quedado un pasillo de 30 kilómetros de longitud y dieciocho y kilómetro y medio de anchura en algún tramo. Los mineros asturianos, con su vida ruda y su experiencia de la revolución de Octubre y quizá de otros lejanos sucesos, eran los más selectos del ejército rojo. Pero carecen de mando: en cuanto ven en nosotros la más ligera maniobra no saben que partida tomar y es repito, que no tienen oficialidad. En un principio por lo que se refiere a hombres y material mantenían una proporción de 10 a 1; pero ahora esta proporción ha bajado mucho, por su ofensiva de Febrero con objeto de sitiar Oviedo. Atacaron en un frente de 80 kilómetros, y tuvieron 18 000 bajas. Para que se vea la intensidad de su ataque, hicieron una preparación artillera y de aviación grandísima: arrojaron tres mil

granadas de aviación y cerca de 4.000 de artillería. Estas cifras son harto elocuentes si se las compara con el número de proyectiles que lanzaron sobre Oviedo, con objeto de tomarla, que fué el siguiente: 2.500 proyectiles de artillería y 1.500 granadas de aviación. A continuación el General Aranda, elogia los soldados gallegos y asturianos, resistentes, abnegados y disciplinados. Durante el mes de Febrero en algunas trincheras se agotaron las municiones, pero los soldados nacionales en lo que menos pensaban era en retirarse: sacaron las bayonetas y las colocaron a sus fusiles y así esperaban el ataque de los rojos. El General vuelve a referirse a la situación actual de Oviedo, y dice, con la toma de Bilbao se nota mucho la falta de municiones de los rojos, pues se proveían de ellas de la fábrica de explosivos de Galdácano, que ha pasado ahora a nuestro poder. Tampoco pueden proveerse de acero para su fábrica de Trubia. Los días 27, 28 y 29 fué bombardeada Oviedo y algunas posiciones nuestras, por dos abusos.

El General Aranda refiriéndose a las fortificaciones de aquel frente dice: el teatro de lucha de Vizcaya es muy distinto al de Asturias; aquí en Asturias la línea de fortificaciones no es continua, y el enemigo se dedica a montar las trincheras de cemento armado, con la particularidad que las construye muy a retaguardia. El plan que siguen los Asturianos es menos científico que el que se empleó en Vizcaya.

Por último, refiriéndose el Ilustre General a los bombardos que ha sufrido la población civil de Oviedo, dice: la población de Oviedo vive por el elevado espíritu de que ha hecho gala.

simo. Las calles están desiertas y las minas, las ricas minas de Bleda están sin trabajar.

Como Guernica, como Elbar, como Amorebieta, Somorrostro ha sufrido las consecuencias del comunismo, con más o menos proporción.

En las barriadas de San Juan y de San Miguel, han sido incendiados una tercera parte de los edificios. En San Julián quemaron la iglesia parroquial, no quedaron en pie sino los muros y la bóveda, milagrosamente conservada. No dejó el enemigo de dar rienda suelta a su salvajismo, pues en la iglesia de San Juan, antes de incendiarla, se entregaron a la profanación y al robo. Alguna imagen, como la de la Virgen de los Dolores, fué desprovista de sus vestiduras, objeto de los mayores sacrilegios, sacándola después en procesión por el pueblo. Además se llevaron dos cálices y un copón de plata, los únicos que en el templo había de los cuales ha sido recuperado este último por el cura-párroco.

Nuestros soldados se dedicaron a fortificar las posiciones de Castro Alieu, ayer conquistadas, y a limpiar sus estrabaciones. Como es tan enorme el macizo, y tan considerable su espesura, en ella quedaron dispersos no pocos milicianos, la mayor parte de los cuales han sido cogidos hoy prisioneros.

Yo he estado conversando con un recién llegado de Santander. Me ha confirmado la noticia de haber sido precipitadamente enviados a este frente varios batallones traídos de Asturias. La situación en la capital montañesa es verdaderamente terrible. La ciudad pasaba ya verdadera hambre hace bastante tiempo, pero este problema se ha agudizado en gran manera, con la llegada de muchos miles de personas obligadas a evacuar Bilbao. La llegada de estas gentes ha contribuido de gran manera a sembrar la desmoralización entre los bolcheviques de la montaña, ya que no se repara en decir, que las tropas llegarán a donde se propongan. — Gómez Aparicio. — Enviado especial de la Agencia Logos.

En sufragio del mártir de España don José Calvo Sotelo

Salamanca.—El día 13 del corriente mes, aniversario del asesinato de don José Calvo Sotelo, mártir de España, se celebrará una misa en la Catedral con la asistencia del Obispo de Madrid. Además, se celebrarán varios actos en los que tomarán parte el poeta Briuejo, de F. E. T. Garelano, por los carlistas, Sahn Rodríguez, de Renovación, y Golcochea, el Director Jefe de la disueta organización de Renovación Española; dicho acto será radiado.

Gastro Urdiales virtualmente dominado

Bilbao.—Comunican del frente de Santander, que la batalla sangrienta que se desarrolló en el monte Castro Alieu ha terminado con la victoria aplastante de los nacionales. Dicho gran macizo divide la provincia de Vizcaya de la de Santander y conociendo el enemigo el importante valor estratégico que tenía, la defendió encarnizadamente, pero quedó por fin desalojada. La conquista de dicho monte, es un episodio inicial de la gran maniobra para la conquista de Santander, situada a 25 kilómetros de dicha sierra, que domina además el puerto de Castro Urdiales, y otra docena de pueblos

que tendrán que ser evacuados rápidamente. Dicha montaña para Santander tiene la misma importancia que el Bizcargui para Bilbao. Por lo tanto, Castro Urdiales está virtualmente dominado.

Breve crónica de la situación militar

La ofensiva marxista en el frente de Madrid ha resultado un fracaso, como siempre. Cuando el mando rojo desea emprender un ataque de gran envergadura, se pasa días y días acumulando hombres y material de guerra, que después lanza sobre los objetivos, obteniendo siempre igual resultado, porque se encuentra con el Ejército Nacional que es invencible. Por de pronto debemos advertir, que el enemigo ha lanzado contra nuestras posiciones, 30 o más miles de hombres, numerosos carros rusos y grandes masas de artillería: eso es lo que ha acontecido en el ataque rojo del barrio de Usera, en el que los rojos hicieron gran derroche de granadas de artillería y frecuentes salidas de tanques rusos que se lanzaban al ataque. Pero nuestros soldados recibieron aquella masa compacta de material bélico con el fuego de sus armas automáticas causando enorme número de bajas al enemigo. Destacamos ahora el elevado espíritu de nuestra tropa en rechazar la ofensiva roja, que en el tercer día de haberse desarrollado, está ya fracasada. Este rotundo éxito obtenido por nuestras armas, ha podido conseguirse de manera tan brillante por la actividad desarrollada por nuestra aviación, que con tanto acierto ha bombardeado concentraciones enemigas y derribado gran número de aparatos rojos. Consecuencia del fracaso de la ofensiva roja es que el enemigo tuvo que desalojar el terreno que había ocupado, retirándose precipitadamente si no quería encontrarse dentro de un cinturón de fuego del que no podría salir.

En el Norte nuestras tropas se hallan en inmejorables condiciones para proseguir victoriosamente el avance: todos los principales macizos y alturas de Vizcaya están ya en nuestro poder. Los rojos intentaron llevar a cabo un ataque en Castro-Alieu que, como siempre, fué rechazado con grandes pérdidas para el enemigo.

Los desesperados ataques que el enemigo realiza en el frente enemigo, no podrán apartarlos del camino recto de la victoria, en tierras santanderinas. Estos ataques del enemigo son sin duda para atraer a las fuerzas que operan en el norte y así evitar la ofensiva de nuestro ejército en aquellas tierras; pero todo ha sido inútil: el Ejército Nacional avanzará en el norte a pesar de todas estas ofensivas rojas.

Noticiero Radio Nacional

Con el buen tiempo las operaciones militares en el frente Norte siguen con éxito. La aviación nacional ha bombardeado las posiciones marxistas habiendo quedado liberada por completo toda la provincia de Vizcaya, aparte de algunos centros en los cuales el enemigo se defiende encarnizadamente. En una maniobra realizada por el invicto ejército nacional han quedado envueltos unos milicianos marxistas que se consideran como los restos del ejército vasco. La artillería nacional domina completamente la carretera de la costa.

Interferencia

Español tu mayor respeto, tu más elevada consideración, tu emoción

más viva debe ser para el herido de guerra Tu asiento en el café debe ser para este hombre, tu sillón en el teatro debe ser para él. Tu asiento en el tren o en el tranvía ha de ser para este hombre. Español no olvides que el herido de guerra es el embajador plenipotenciario de los que han caído para siempre en la lucha y los hombres que han cumplido misión tan clara y elevada y heroica merecen no tan solo descubrirse sino que ante ellos hay que cuartarse

No servirá para nada la línea Maginot

Paris. En los círculos militares franceses es tema de discusión la caída de Bilbao y las discusiones giran alrededor de las posibilidades defensivas de las líneas Maginot que como se sabe es de estudio francés. Ahora resulta que esta línea de fortificación no representa para ellos la efectividad que se esperaba y van a pasar nuevamente a su estudio después de haber visto que un ejército como el nacional español ha vencido dicha fortificación con relativa facilidad.

Después de la caída de Bilbao

La Junta de Defensa de aquella capital había hecho reunida en su pleno su última sesión en Bilbao. Estaban presentes los Generales Gamaz, Uribarri y Leizaola, además de otros tres miembros. Todos ellos estaban verdaderamente apesadumbrados. Durante la comida apenas si pronunciaron palabras o si probaron bocado. Habían dado orden a los ordenanzas que sacaran dos botellas de coñac y otra de anís, pero ni tan solo llegaron a descorcharlas, porque en aquel momento llegó un enlace el cual puso de manifiesto al General Uribarri que ya habían sido volados los puentes. Entonces el general Uribarri dijo a los reunidos que era necesario evacuar la población y así se acordó, y así, a primera hora de la madrugada Uribarri y los demás abandonaron la capital, cosa que hicieron deprisa.

El Comandante en Jefe del E. M. de las milicias rojas, siguió su ejemplo y a las tres de la madrugada evacuó también la población bilbaína. Al cabo de varias horas se presentaba a nuestras filas un ciudadano y anunció los hechos señalados y diciendo que en Vizcaya no se encontraría, seguramente, resistencia, aunque sí verdaderamente existían algunos núcleos importantes y que seguramente se entregarían, y así efectivamente sucedió ya que las fuerzas que aún estaban en territorio vizcaíno se iban entregando a nuestras líneas.

Junta reguladora de exportación e importación

Normas reguladoras en el orden administrativo de las operaciones comerciales de importación y exportación

El «Boletín Oficial» del Estado número 243 publica la siguiente

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado:

Excelentísimo Señor: Reglamentados por disposiciones del decreto número 91 y las complementarias derivadas de aquel, las operaciones comerciales de importación y exportaciones en su aspecto orgánico, se viene haciendo sentir la necesidad de regularlas en el administrativo.

En virtud de esta necesidad y a propuesta de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos, dispongo: Primero: Será condición indispensable para que las Juntas Reguladoras tramiten las peticiones que se les sometan, o para que resuelvan las que les están reservadas y para que el Comité Ejecutivo de Comercio Exterior dictamine y resuelva en unas y otras, que a partir de los treinta días siguientes a la inserción de esta orden en el «Boletín Oficial» los solicitantes acrediten:

- a) Que eran importadores o exportadores habituales de los productos para los que solicitan autorización con anterioridad a la fecha de la publicación de esta orden.
- b) Que estaban dados de alta en el Registro de Importadores y Exportadores con anterioridad a la referida fecha, y
- c) Que han rehabilitado esta condición inscribiéndose en el Registro provisional de Importadores y Exportadores que se crea por la presente orden.

Segundo. Para establecer el carácter de habituales Importadores o Exportadores a que se refiere el artículo anterior, remitirán con cada solicitud de importación o exportación que por primera vez formulen de un nuevo producto, una declaración jurada acreditativa de tales extremos acompañada cuando sea posible de las certificaciones aduaneras con cargo al año 1935, atestiguando su condición de importador o de exportador habitual para los mismos.

Tercero. También podrán solicitar estas autorizaciones los almacenistas que vendan al por mayor y que estuvieren establecidos con tal carácter en la zona liberada con anterioridad a la indicada fecha debiendo asimismo inscribirse como importadores o exportadores en el Regis-

Mientras estaba comentando el coronel jefe de las fuerzas nacionales lo que le había contado aquel ciudadano sobre la última cena, se presentó el ciudadano, quien hizo entrega como obsequio al coronel de la botella de coñac, que no había sido descorchada, ya que éste era amigo de uno de los miembros de la Junta, el cual antes de marcharse le dijo: Toma, te doy como regalo esta botella, para que la bebas a mi salud. Inútil es decir que esta botella sirvió para que el coronel, los oficiales y el ciudadano brindaran por la victoria de nuestras armas.

En estos críticos instantes, se presentó el alférez Alfonso de Jeito, quien venía acompañado de varios comandantes que acababan de pasarse a nuestras filas y habían dejado un poco más allá de ellos, a varios batallones de gudaris que esperaban para entregarse, como así lo hicieron.

Los jefes rojos se dieron cuenta, demasiado tarde de la equivocada táctica que habían empleado para defender Bilbao. Habían acumulado la mayoría de las fuerzas en dirección a Archanda, mientras que los nacionales les arrollaban por los puntos más fortificados y menos estratégicos; por donde menos se lo esperaban. Una vez arrollados estos puntos, el Alto Mando ordenó que se emprendieran las operaciones para la entrada en la población y así se dió orden a los tanques para que se dirigieran a las primeras calles de las márgenes de la parte opuesta a la ría para ver si encontraban enemigo, y en vez de encontrarlo a él encontraron las primeras personas de la población civil que les recibieron entusiastamente besando las banderas de las tropas que habían redimido a Bilbao con su heroísmo y les habían liberado para siempre del terror y yugo marxistas, besando el símbolo de estas fuerzas que sólo tienen una fé, un ideal y un Caudillo, el GENERALISIMO FRANCO.

La última unidad roja que salió de Bilbao, fué un tanque ruso que hizo algunos disparos contra la muchedumbre que se congregaba fuera de sus casas para esperar a las tropas nacionales. Dicho tanque, con sus disparos, causó 4 o 5 heridos que afortunadamente no lo fueron de importancia.

La población al principio se resistía a creer que las unidades que llegaban eran de nuestro ejército, porque los marxistas habían hecho correr la voz que se estaban fabricando enorme número de uniformes que llevan nuestras fuerzas, así como los de requetés y Falange, para ver si la población se manifestaba, para apoderarse de todos los simpatizantes e irlos fusilando uno a uno.

solicitudes el número que obtengan en el citado registro.

Noveno. Las prescripciones que preceden entrarán en vigor dentro del indicado plazo de treinta días siguientes a la inserción de esta orden en el «Boletín Oficial» ajustándose desde esa fecha el Comité Ejecutivo de comercio exterior y las Juntas Reguladoras a la estricta aplicación de sus preceptos, quedando derogadas todas las disposiciones anteriores que se opongan a la misma.

Dios guarde a V. E. muchos años.



HABLA DEL GENERAL OVIDEO DE LLANO

¡Buenas noches señores!:

Yo podría decir a algunos diplomáticos que van al Comité de no intervención que lo que ocurre actualmente en España es una verdadera guerra civil, una lucha entre la civilización que nosotros defendemos y el salvajismo que tienen los marxistas. Nosotros hacemos la guerra contra el canalla marxista que desprecia todo lo espiritual e histórico y contra el valor del hombre. Por eso el individuo que en la zona roja moleste a los dirigentes o sea algo inteligente es quitado de enmedio y fusilado sin contemplaciones y a los que cometen estos asesinatos no les remueve la conciencia y esto es por que no la tienen, cosa muy esencial para ser marxista.

Todos estos canallas y asesinos forman un conglomerado marxista que tiene un pseudo gobierno que tiene su sede en Valencia y que es el que comete toda clase de asesinatos y barbaridades contra todo lo honrado y decente.

Entre las naciones que se llaman civilizadas yo consideraría que es una deshonra el apoyar a unos pueblos que tienen unos dirigentes que cometen toda clase de atropellos. No comprendo como estas naciones que se consideran civilizadas como van con la canalla marxista a pesar de saber que van con los asesinos y no saben o no quieren comprender que la lucha de España es por su liberación. No hay más naciones sin contra Rusia que Inglaterra y Francia las que apoyan a los marxistas. Por eso esas dos naciones no quieren la neutralidad toman todos los productos que verdaderamente necesitan de los rojos dejándoles en libertad para que procedan como quieran.

Ahora dicen que hemos recibido ayuda, que hemos recibido miles y miles de voluntarios extranjeros. Ahora se empeñan que para conceder la beligerancia al Generalísimo Franco—que tiene las dos terceras partes del territorio y las dos terceras partes de habitantes—hay que retirar los voluntarios que luchan con nosotros.

Nosotros no creemos con la buena fé que ellos proclaman al decir estas declaraciones porque estas naciones deben saber que con los bolcheviques existen y han luchando con ellos millares y millares de bandidos rojos.

Yo he dicho ya en otras charlas anteriores y lo repetiré siempre, que no hemos sido nosotros los nacionales, los que primeramente han admitido voluntarios en sus filas, y lo demostré diciendo lo que pasó en la primera Junta que celebró el Gobierno Nacional de Burgos. Este Gobierno, que representa la España entera, recibió de unas naciones dos proposiciones para el envío de voluntarios a España, uno de ellos era de 10.000 hombres y el otro de 2.000, y nosotros, entonces no quisimos admitirlos a pesar de saber que estos eran verdaderamente voluntarios y no engañados como lo son casi todos los que luchan actualmente en las filas rojas. He dicho esto, porque teníamos gente suficiente para poder vencer a los canallas marxistas que ensangrentaban el suelo de España.

Elos, los rojos, fueron los que primeramente admitieron los voluntarios extranjeros recibiendo millares y millares de bandoleros de todos los países de Europa que fueron reclutados por agentes españoles enviados por su Gobierno con este propósito, y nosotros entonces no tuvimos más remedio que aceptar también los voluntarios, aunque en menor número que el de los rojos.

Entonces algunas naciones al ver los rápidos avances de las tropas del General Franco y los brillantes hechos de armas que efectuaban en el suelo de España permitieron que pasasen por sus fronteras enorme material de guerra que ellas mismas enviaban para uso de los rojos a pesar de sus continuas protestas de no intervención y de que profesaban una neutralidad completamente absoluta.

Yo no creo conveniente que se retiren los voluntarios que luchan en nuestro Ejército a no ser que también sean retirados de la zona roja, todos aquellos miles de voluntarios extranjeros que por orden del nefasto Gobierno de Valencia se habían nacionalizado españoles y eran considerados por estas dos naciones como españoles.

Ahora se efectuó el control de las costas pero se efectuó un control que

Burgos 12 de junio de 1937—Francisco G. Jordana.

Señor Presidente de la Comisión de Industria, Comercio y Abastos. Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento de los importadores y exportadores a quienes aclarará esta Junta cuantas dudas pueda suherirles la interpretación de las normas contenidas en la presente orden.

Palma de Mallorca 8 de Julio de 1937—I Año Triunfal—El Presidente José Casanovas Durán.

los rojos deseaban, el control que ellos querían. Este control que se efectuaba estaba exclusivamente al servicio de los rojos. Ya sabemos como han entrado los barcos cargados hasta los topes en los puertos rojos del Mediterráneo y del Cantábrico. Han entrado llevando un cargamento de material bélico, cañones, ametralladoras, aviones, municiones, tanques, etc., y estos barcos no fueron detenidos por los que efectuaban el control.

Muchas veces, se ha dado el caso de que cuando los buques de guerra que efectuaban el control de las costas rojas detenían a un buque mercante éste enarbolaba inmediatamente la bandera del control y tema, entonces pasaban, entraban en el puerto y descargaban el material. Otras veces, un buque rojo era detenido y sin ser registrado su cargamento se le dejaba pasar y consignaban en el diario del buque que llevaba un cargamento de trigo o cosa parecida, cuando la verdad es que lo que llevaban, baterías anti-aviones, aviones, tanques, etc.

Los rojos quieren ahora esta forma de control y quieren disfrutar de la no intervención de la mejor manera posible, como la que hasta ahora han estado llevando a cabo, y por eso afirman que si la propuesta germano-italiana sobre control se efectúa los rojos, como amenaza abrían la frontera francesa.

Y ahora, yo me pregunto ¿O es que la frontera francesa ha sido cerrada alguna vez? No, mil veces no, siempre y desde hace mucho tiempo por esa frontera francesa han pasado armamento, hombres y todo lo que los marxistas necesitaban. Más abierta no puede estar. Ahora, voy a dar una lista del material y voluntarios que han pasado durante la última semana de junio:

Diez camiones Ford de carga, cinco tanques, y varios camiones con 10.000 litros de gasolina y otros 10.000 de gas-oil. Día 26, varios camiones Ford y 25.000 litros de gasolina; día 28, nueve camiones Ford, cuarenta chasis, y quince camiones rusos; día 29, varios aparatos Potez, treinta camionetas rusas y cuatro auto-bombas para elevar agua; día 30 cuarenta camionetas Ford, 80 chasis y otro material. Todas estas camionetas rusas y de la Casa Ford iban cargadas de material de guerra.

Voluntarios, pasaron también el siguiente número: día 24, 66; día 25, 53, día 26, 48, día 29, 35, día 30, 58 y día 1.º 65. Esta es la forma con que toman la neutralidad algunas de las naciones que se llaman civilizadas.

Operaciones: En el Ejército del Norte, ha habido hoy muy poca actividad solamente en el frente de Vizcaya y en el sector de La Nevera, los marxistas han atacado nuestras posiciones, siendo duramente rechazados por nuestras tropas que les causaron numerosas bajas.

En el Ejército del Norte, frente de Madrid, ha continuado en la jornada de hoy la violentísima presión enemiga sobre nuestras posiciones de Villanueva del Pardillo, pero como en todos los ataques anteriores han sido duramente rechazados por nuestros soldados que les han causado numeroso número de bajas y se han apoderado de una línea de trincheras situada en el barrio de Udesa.

Hoy he impuesto una multa de 20.000 pesetas a un comerciante de Huelva por vender sus artículos a un precio más elevado que el establecido.

El General lee a continuación la lista de donativos terminando con esto su charla.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio, porque no entregas voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tu familia ¿eres?

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con calefacción. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Leija ELECTRA

Garantida por la Fábrica Electroléctrica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

En Palma

Indultos

Su Excelencia el Jefe del Estado ha concedido, a propuesta del Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares...

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 9 de Julio de 1937. I.º 1. Jefe de día.—Coronel de Infantería Sr. don Juan Verd Sastre.

Donativos

Los obreros que trabajan en las obras de la Comandancia de Obras y Fortificaciones de Baleares han hecho el donativo de 4.197'14 ptas. a la Suscripción Nacional...

Multas

Por atesoramiento de plata amonedada ha sido imputada una multa de cien pesetas al vecino de Sóller, Antonio Fernández García...

Consejo de Guerra

Presidido por el Coronel de Artillería don Gerardo Martínez de Tejada, se reunió ayer a las diez de la mañana, en el local del Regimiento de Artillería de Mallorca...

Donativos para las Cocinas económicas

Don Luis Moragues de Manzanos. 25 pesetas; Fiestas populares del barrio de La Paloma, 55'15; don Antonio Guiscafé y sus obreros, 40...

Jefatura de Antiaeronáutica

Para ordenación de las llamadas telefónicas al puesto de Mando de la Defensa Pasiva Antiaeronáutica en caso de ataques aéreos...

público que dada la comodidad con que puede realizar sus consultas en las diferentes secciones de su nueva organización...

AYUNTAMIENTO

En la Alcaldía

Al visitar al señor Alcalde nos ha manifestado que se había enterado de la campaña que, malvados e inconscientes, hacen circular por esta ciudad ciertos individuos...

Ha añadido el señor Zaforteza que había ordenado un nuevo análisis del agua de la Fuente de la Villa, que ha dado el siguiente resultado:

Materias en suspensión, no contiene. Materia orgánica (medio ácido) por litro, 0'75 mgs. Nitratos, 0'00. Amónico (reacción directa), 0'00. Cloruros (-n ClNa), por litro, 0'89.

En el Negociado de Aguas y Alcantarillado se darán las oportunas instrucciones para solicitar dichos empalmes.

En el Negociado de Aguas y Alcantarillado se darán las oportunas instrucciones para solicitar dichos empalmes.

Donativos para las Cocinas económicas

Don Luis Moragues de Manzanos. 25 pesetas; Fiestas populares del barrio de La Paloma, 55'15; don Antonio Guiscafé y sus obreros, 40...

DIPUTACION

Sesión de la Comisión Gestora

Ayer, a mediodía, bajo la presidencia del señor Moragues Monlau, y concurriendo los vocales Sres. Alabern, Salom, Erasmo y Pascual...

Se dió la Corporación por enterada de oficio del Representante del Excmo. Sr. Gobernador Civil acompañando los precios de las raciones de pienso suministradas durante el mes de junio a las fuerzas de la Guardia Civil para su ganado...

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Delegación Provincial

Hoy viernes de 5 a siete de la tarde o el sábado a las nueve de la mañana, deberán presentarse todas las falangistas en el local de «Auxilio Social»...

SUCESOS

Caida

Apollonia Hernández Obrador, de 34 años, con domicilio en la calle de Palou, 16, se cayó, produciéndose un esguince en la muñeca izquierda.

—También se cayó, en su domicilio, camino vecinal de La Vileta, 20, sufriendo una luxación, con hematoma, en la muñeca derecha.

Pedrada

El niño Sebastián Matamalas Adrover, de 11 años, habitante en la calle del Arzobispo Aspargo, 63, recibió una pedrada que le produjo dos heridas contusas en la frente.

Junta Provincial de Abastos

Los precios de tasa del trigo mallorquín serán a partir de esta fecha los siguientes, tanto para los de la presente cosecha como para las existencias que pudieran quedar de las anteriores.

Trigo mallorquín con peso por cuartera menor de 54 Kg., 52 ptas. 100 Kg. Id. id. con peso de 54 Kg. en adelante por cuartera, 54 pesetas los 100 Kg.

Id. id. del conocido con el nombre de «jeja», 60 ptas. los 100 Kg. Los precios anteriores se entienden puesto el trigo en la propiedad o finca que lo ha producido y debidamente limpio con arreglo a los procedimientos usuales en la isla.

Existiendo una partida de trigo del continente que fué traído para el abastecimiento de la población por orden de esta Junta y contando con la conformidad del Sindicato de Molineros, éstos vienen obligados, cuando la harina se destine a la venta al público, a emplear mientras se acabe aquella, 15 Kg. de dicho trigo por cada 100 que molturen del mallorquín.

Existiendo una partida de trigo del continente que fué traído para el abastecimiento de la población por orden de esta Junta...

Existiendo una partida de trigo del continente que fué traído para el abastecimiento de la población...

Existiendo una partida de trigo del continente que fué traído para el abastecimiento de la población...

Existiendo una partida de trigo del continente que fué traído para el abastecimiento de la población...

Kg. peso neto. Este precio se entienda sin envase, por el que se cargará 1'50 ptas. con la obligación por parte del vendedor de admitir su devolución, abonando dicha cantidad. Este precio regirá a partir del día 12 del mes actual.

TEATRALES

Rialto

El éxito más rotundo acompañado ayer el estreno de la formidable producción de la «20th Century Fox» titulada «A través de la tormenta».

Este es un film de innegable calidad, una obra de recia textura dramática, que contiene valores magníficos en su fotografía y en su montaje.

El excelente director, que es Henry King, ha sabido narrar la emotiva historia de «A través de la tormenta» con un sentimiento, una destreza y una pasión reamente nobles.

Acertadísima en todo momento la labor de Rochelle Hudson y Henry Fonda, intérpretes insuperables de tan magnífico film, que el público recibió con cálido aplauso.

Moderno

Un nuevo éxito logró ayer este salón al presentar en primer recitreo la admirable película Fox «La pequeña coronela», creación deliciosa de Shirley Temple.

El numeroso público aplaudió con entusiasmo la reposición de esta magnífica película, que tan amplia ocasión da a la encantadora Shirley para su lucimiento.

DEL CARNET

El hogar del médico don Baltasar Ribas y doña Maria Ozonas Mulet se ha visto aumentado con una hermosa y robusta niña.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en buen estado de salud.

Ha regresado de Sevilla el funcionario de «La Roqueta», don José Nadal.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de ayer: Primera quiniela: Echave, ganador; Echaburu, colocado. Los boletos (4-1) se pagaron a 68'60 ptas.

Segunda quiniela: Barrenechea, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (2-4) se pagaron a 20'70 ptas.

Tercera quiniela: Solozabal, ganador; Zulaica, colocado. Los boletos (2-5) se pagaron a 31'00 ptas.

Cuarta quiniela: Hernani ganador; Román, colocado. Los boletos (3-1) se pagaron a 69'90 ptas.

Primer partido: Isasi-Echave (biancos) 25. Anabe-Arrate (azules) 24. Segundo partido: Satur-Solozabal (biancos) 30. Zulaica-Hernani (azules) 27.

La mejor técnica de los blancos se impuso a la más fuerte pegada de los azules, los cuales dominaron el partido durante su primera mitad, rivalizando ambos equipos en codicia, lo que hizo alegre e interesante la lucha, hasta que en el último tercio de la misma se impuso la pareja Satur-Solozabal, decidiéndose por ellos el partido.

POLITICA INTERNACIONAL

La paz... luchando en el Amur

La paz reina entre El Japón y Rusia; tienen establecidas relaciones diplomáticas los dos Estados y entre sus representantes acreditados, se cruzan seguramente frases de cortesía...

Leemos una estadística publicada en la prensa japonesa, y eleva a 425 los incidentes ocurridos en aquella frontera, desde el año 1935. Todos los meses, sin interrupción, caecen una docena o más actos sangrientos entre las tropas japonesas y las soviéticas...

Entre El Japón y Rusia, reina la paz jurídica y de hecho la guerra; y Stalin sigue atizando el fuego por todos lados, a fin de ver si provoca una lucha general, para una vez que tenga armadas las multitudes, ver de hacer la revolución mundial...

Entre El Japón y Rusia, reina la paz jurídica y de hecho la guerra; y Stalin sigue atizando el fuego por todos lados, a fin de ver si provoca una lucha general...

Entre El Japón y Rusia, reina la paz jurídica y de hecho la guerra; y Stalin sigue atizando el fuego por todos lados, a fin de ver si provoca una lucha general...

Entre El Japón y Rusia, reina la paz jurídica y de hecho la guerra; y Stalin sigue atizando el fuego por todos lados, a fin de ver si provoca una lucha general...

SIGNOS

Los caballeros alféreces

Esos jóvenes que veis con una estrella dorada sobre fondo negro son los alféreces provisionales del Ejército español.

Apenas afeitaban barba y apenas tienen una dulce novia que acaba de recogerse las trenzas de colegiala. Son estudiantes casi todos. Algunos han terminado el Bachillerato...

Cuando veáis por la calle uno de estos mozos con su estrella dorada sobre fondo negro, acordáos de la madre pensionista, de esa oscura y heroica hembra española que plancha y repasa los trajes de veinte duros para que los domingos no tengan rodilleras y vaya guapo el mozo que ha de morir con el pie en el parapeño enemigo...

Acordáos de que cuando el guapo mozo muere así, al gritar el «Arriba España», se le quiebra en la garganta una voz casi de niño. Victor de la SERNA

RIALTO

Hoy a las 3'30 ESTRENO de un gran film FOX en español Henry Fonda y Rochelle Hudson en

A través de la tormenta

Una gran producción dramática dirigida por Henry King. Distinguida con el Gran Premio de la Chambre Syndicale Belge de Cinematografía.

Hombres con suerte

Herbert Mundin y Patt Patterson

MODERNO

Hoy a las 3'30 Dos grandiosas producciones FOX En español

¡Hola, Hermanita!

con James Dunn y Boots Mallory SHIRLEY TEMPLE y Lionel Barrymore en

LA PEQUEÑA CORONELA

Se ofrece oficial barbero. Informes: Plaza de la Merced, número 16.

Traspaso Garage

util para todo comercio grandes mostradores. Informes: 31 Diciembre 74.

Compraría

Huerto hasta 15.000 duros preferible cerca de Palma. Escribir a J. M. en «El Día», Danús, 2.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Se reciben esquelas de defunción hasta las tres de la madrugada

DOS VISITAS

El Comandante del "Baleares" en la Academia de "Flechas Navales".--La visita de los "Flechas Navales" a un Crucero Nacional

El miércoles, a las once de la mañana, el Capitán de Navío don Manuel de Vierna y Belando, Comandante del glorioso crucero "Baleares", quien, como todos los marinos, tanto se interesa por cuanto a su profesión atañe, visitó, acompañado del tercer Comandante Sr. Rodríguez, la Academia de Flechas Navales, instalada en el vapor "Unión".

Quiso acompañarles en esta visita el Contralmirante Jefe de la Base Naval de Baleares, don Francisco Bastarache, con el Jefe de Estado Mayor don Pedro Sans.

Los flechas navales para quienes el miércoles, dada la alta categoría y condición de sus visitantes, fué un día de gala, recibieron con gran satisfacción el anuncio de esta visita y rindieron luego a sus huéspedes los máximos honores.

A bordo del vapor "Unión" recibieron a los visitantes el Delegado Provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., don Alfonso de Zayas; el Jefe de Organizaciones Juveniles y Director de la Academia Naval, don Francisco Rosselló; y los profesores señores Rdo. P. Tous, Torres Quiroga, Carrión, Soler, Antelmo, Esteban y los ayudantes señores Carlés y Martínez.

Estaban también los ayudantes de los señores Zayas y Rosselló, señores Gual y Blanes y Miralles e Imperial, respectivamente.

Los señores Bastarache y de Vierna, acompañados siempre de los señores Zayas y Rosselló y del profesor de la Academia, recorrieron las dependencias del buque-escuela mostrándose encantados de la visita y felicitando a todos por el orden, limpieza y disciplina observados.

El comandante del "Baleares" que hacia su primera visita a la Academia, se interesó con gran minuciosidad de detalles de las enseñanzas que a bordo recibían los muchachos y detalles de su vida a bordo. Terminada la visita, formaron los flechas en la cubierta del "Unión" y allí el Contralmirante señor Bastarache, en breves frases, muy sentidas, presentó a la tripulación al comandante del "Baleares", señor de Vierna, elogiando ante los muchachos la brillante actuación de éste al mando del glorioso crucero.

Le dedicó grandes elogios, diciendo que cuanto de él se diga es poco, y dijo, además, que lo que había dicho él del señor de Vierna, lo piensa también la Marina, de tan bravo como competente jefe.

El comandante del "Baleares" terminó diciendo—os va a dirigir la palabra y, además, os ha traído, para obsequiaros, dulces y música, y, por si esto fuera poco, tiene el propósito, que se empezará pronto a cumplir, de que, poco a poco, vosotros, los flechas, navegéis todos a bordo de su glorioso crucero, para que hagáis la verdadera vida del marino de guerra.

Palabras del Comandante del "Baleares" Seguidamente el comandante del "Baleares" habló a los Flechas Navales.

«No creáis, Flechas Navales—empezó diciendo—en los elogios que mi buen amigo y buen compañero, el contralmirante señor Bastarache, me ha dirigido.

Yo solo soy un viejo marino, que ama a la Marina con todo su corazón; y a su Patria, lo mismo. Desde pequeño, como vosotros, allá en El Ferrol, siempre tuve un espíritu decidido y vocación irrefrenable por las cosas del mar, a las que me dediqué con cariño.

Por ello, yo os digo, jóvenes marinos, que no hay profesión en el mundo más noble, más elevada y más bonita que la carrera del mar, y eso si que lo debéis tener siempre presente, para que vuestro amor por ella, unido al de la Patria, y recto corazón, os haga, como es el mar, buenos y nobles».

Hizo después el señor de Vierna un bello parangón entre la Marina de Guerra y la Marina mercante, diciendo que ambas son igualmente útiles a la Nación, marchando uni-

das como hermanas que cumplen cometidos distintos al servicio de la Patria, por lo que siempre han de vivir juntas y quererse como hermanas.

Habló luego de la posición estratégica de Baleares, diciendo que es la provincia de España naval por excelencia, teniendo por ello importancia suma y un porvenir magnífico que definió diciendo que «nuestras islas son la escuadra española del Atlántico, fondeada en el Mediterráneo».

Terminó su bello parlamento ante los flechas haciéndoles un cumplido elogio de la profesión que habían elegido.

«Yo—les dijo—no me cambio por nadie, ni por fortuna, ni por honores, ni por nada que se me concediese; con mi puesto de capitán de la Marina de guerra española, me siento muy orgulloso».

El discurso del señor de Vierna, hecho en tono sencillo y de un exaltado amor a su profesión y a la Patria, causó en los flechas y todos sus oyentes magnífica impresión.

Después se sirvió a los pequeños tripulantes del "Unión" los dulces enviados por el Comandante del "Baleares", designándose también a los primeros cuatro flechas—José Forteza Castañer, José Alzina Ferragut, Gabriel Mayans Carrió y Antonio Alarcón Bonnin—para que fuesen los primeros que a bordo del glorioso crucero hiciesen unos cuantos días de mar.

Ante los visitantes desfilaron marcialmente los flechas, llamando la atención el niño-flecha Jorge Carlés, de 4 años, que sirve de preciosa «mascota» al buque-academia.

Al desembarcar los señores Bastarache, de Vierna y acompañantes y ser bajado el gallardete con los colores nacionales, se dieron por la tripulación los tres «Viva España», reglamentarios en la Marina, que fueron contestados con gran entusiasmo por todos los presentes.

Ya en tierra todos, el Contralmirante señor Bastarache invitó a los asistentes al acto a un magnífico refresco a bordo del yate donde se hospedaba y donde se brindó, al grito de «¡Arriba España! y «¡Viva España!», por la Marina española.

Mientras, a bordo del buque "Unión", la banda del crucero "Baleares", enviada por el Comandante del crucero, dió, de doce a una y media, un magnífico concierto.

Visita de los Flechas Navales a un Crucero Nacional Invitados por el dignísimo Comandante de uno de los gloriosos buques nacionales de nuestra escuadra, estuvieron el miércoles por la tarde visitando un Crucero Nacional con verdadero entusiasmo.

En esta visita les acompañaron algunos periodistas, a quienes la gentileza de dicho Comandante tuvo la amabilidad de hacer extensiva la invitación.

Por el momento en que se hizo y las actuales circunstancias, tuvo esta visita un carácter imborrable para todos, especialmente para los jóvenes flechas, que guardarán siempre de ella el más precioso recuerdo, por las grandísimas atenciones que recibieron del Comandante del buque, jefes y oficiales de la tripulación.

Los jóvenes flechas fueron a bordo del crucero en la lancha «Malvarosa», en número de 46, con su «mascota», el niño Juan Carlés, acompañados de su Director, señor Rosselló, del Subdirector, señor Torres Quiroga, y de los profesores señores Rdo. P. Tous, Antelmo, Carrión, Esteban, Martínez, Carlés y Sastre.

En el crucero fueron recibidos por el Comandante, Jefes y Oficiales, quienes, con su galantería ya proverbial en ellos, se desvivieron por atender a los visitantes.

Más de tres horas duró esta visita, que fué interesantísima bajo todos conceptos, transcurriendo el tiempo para los visitantes, tan entusiasma-

dos se hallaban, con pasmosa celeridad.

En grupos, acompañados por distinguidos jefes del buque, recorrieron los flechas y sus acompañantes el crucero, sirviéndoles su visita de lección práctica utilísima.

Hicieron después los flechas navales, en la cubierta del buque, ante el Comandante y Oficialidad del mismo, un brillante desfile, al son de la banda del buque, que dió un concierto.

El Comandante del crucero felicitó a los jóvenes marinos y a su Director señor Rosselló Pericás, a quien manifestó su complacencia por la marcialidad del desfile y prometiéndole que la tripulación del crucero obsequiaría con tres ranchos extraordinarios, que serían servidos en el buque "Unión" a los jóvenes flechas en premio a su aplicación y disciplina.

Después, los visitantes fueron obsequiados con espléndido «lunch», magníficamente servido en la cubierta del buque, brindándose con la clásica «manzanilla» y «amontillado», por el próximo triunfo de nuestras armas y Marina española.

A las siete y cuarto abandonaban el buque sus visitantes donde quedaron cuatro de los flechas—José Forteza Castañer, Gabriel Mayans Carrió, Antonio Alarcón Bonnin y José Alzina Ferragut—los cuales invitados por el comandante, harán a bordo del buque unos cuantos días de vida marinera, compartiendo a bordo los trabajos del mismo si bien la gentileza del comandante al hacer esta invitación y teniendo en cuenta la juventud de los elegidos, dispuso se les alojase en las cámaras de los guardias marinas.

En estos vi-jes se irán turnando todos los flechas de la Academia.

Antes de partir el comandante del crucero y como recuerdo de la visita, obsequió a la Academia Naval de Flechas con una mascota del buque o sea un muñeco que figura un marinero del crucero y un ejemplar del libro «Geografía Marítima» del capitán de fragata don Ramón Agacino.

Al descender los visitantes por la escalera del buque y despedirse del comandante y oficialidad del mismo agradeciéndoles tantas atenciones los flechas y acompañantes dieron varios vivas al comandante, al crucero nacional y a la Marina de Guerra española.

Ibiza

Nombramiento

Ha sido nombrado Jefe de la Defensa pasiva anti-aérea de esta isla el capitán de Infantería, afecto a esta Comandancia Militar, don Jaime Jaume.

Refugios

Se está procediendo con gran actividad a la construcción de refugios en la marina.

Después tenemos entendido que se construirán en la parte alta de la ciudad.

Es deseo de nuestro digno Comandante militar que, tanto se interesa por la seguridad de estos isleños, que en Ibiza haya suficientes refugios.

Ascensos

Don Jaime Moranta Tous, Sargento, Comandante del puesto de la Guardia Civil de Santa Eulalia del Río, y don José Nadal Rosselló, Cabo, Comandante del puesto de esta ciudad, han sido ascendidos a Suboficial y a Sargento respectivamente del Benemérito Instituto.

Labor pro-Patria

El sábado próximo pasado se efectuó en el local de Falange Femenina el acostumbrado reparto de meriendas a los niños y niñas pobres de la localidad, habiéndose repartido cerca de 200.

Es digna de todo elogio la labor de Falange Femenina que en la medida de sus fuerzas atiende a los humildes.

El mismo día también Falange Femenina entregó a las cocinas económicas una buena partida de embutidos segunda entrega de este género que hace.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

RELIGIOSAS

Santos del día

Los siete hermanos mrs. y Sta. Verónica Julianis.

Cuarenta Horas

Empiezan en la Parroquia Iglesia de San Jaime, dedicadas a la Virgen del Carmen.

Exposición a las 6 y media de la mañana.

Por la tarde, Rosario, Novena y reserva de SDM.

Visita

A la Virgen del Rosario en Santa Catalina de Sena.

Dr. J. VALCANERAS ex-pensionado por la J. A. E. en el Htal. Saint Lous Médico asist. ext. de la Clínica Dermatológica de la F. M. de Strasburgo.

Enfermedades de la piel Santo Domingo, 18 Consulta de 10 a 12

Noticias del Extranjero

Se discutió en la Cámara inglesa el asunto del crucero Leipzig.—En Francia continua la agitación comunista.—La Comisión británica que fué a Palestina.—En París fué incendiado el Pabellón de la paz que debía inaugurarse el sábado.

NOTICIAS POR RADIO

Francia

La ley de amnistía

París.—La ley de amnistía ha pasado de la Cámara de los diputados a la del Senado para su aprobación, pero en esta ha salido con numerosas enmiendas, por lo cual se tendrá que llevar nuevamente leída en tercera lectura el miércoles por la noche.

La agitación comunista

París.—En toda Francia continúa la agitación comunista, que mantiene todo el país en estado de intranquilidad con las huelgas que mantiene.

La situación turbia en que se encuentra Francia, ha sido aprovechada por los comunistas para arremeter contra la Confederación del Trabajo, procurando asaltarla. Esta ha declarado que el año actual será el de las grandes realizaciones, pues verá la unificación de una gran confederación Staliniana del trabajo unificada y unida en un solo partido a todos los hombres trabajadores con sede en Moscú.

El incendio del Pabellón de la Paz

París.—El incendio que ocurrió en el pabellón parisiense de la paz y que debía ser inaugurado el sábado que viene por el ministro Blum, y otras relevantes personalidades del frente popular, se cree, según comunicado oficial, que se trata de un acto de sabotaje. Parte del pabellón y su contenido, ha quedado completamente destruido.

Inglaterra

Restricciones en la exportación de carbón

Londres.—Las excepcionales cantidades de carbón que Italia ha encargado a las Compañías mineras de Inglaterra, ha sido causa de que el gobierno inglés haya llamado la atención de los exportadores de carbón para que tuvieran precaución en no aceptar otras órdenes de compra.

El incidente del Leipzig en la Cámara de los Comunes

Londres.—El incidente ocurrido al crucero «Leipzig» ha vuelto a salir en primer plano en la discusión de la Cámara de los Comunes, cuando un miembro de la oposición laborista, preguntó al ministro de Negocios Extranjeros si el gobierno inglés estaba dispuesto a llevar a cabo una investigación para cerciorarse del daño sufrido por el crucero con el contacto de los torpedos.

El ministro Eden dijo que el gobierno inglés había propuesto el llevar a cabo dicha investigación, pero que desde entonces no había recibido noticias del gobierno alemán de que se prestaba a semejante investigación y por lo tanto se había desistido de realizarla. Otro miembro de la cámara y también de la oposición, preguntó al ministro si el permiso del gobierno alemán era necesario, a lo que respondió Eden que era natural que lo fuese. En relación con la detención en un vapor, el secretario del Almirantazgo Duff Cooper, dijo que había notificado el peligro que suponía entrar en el puerto de Santander, ya que corrían la suerte de que se confiscaran sus buques. El gobierno inglés puede garantizar la seguridad de los barcos ingleses en alta mar, pero no en las aguas territoriales españolas.

El informe de la Comisión británica a Palestina

Londres.—El informe presentado por la real comisión británica que fué a Palestina a investigar las causas de inquietud que reinan en aquella región, afirma que el conflicto entre los árabes y los judíos es interminable por reconciliación y que los deseos de ambos grupos nacionalistas no pueden ser satisfechos simultáneamente bajo el régimen de mandato que existe en la actualidad. De aquí que haya presentado la propuesta de subdividir el territorio. El nuevo Estado árabe recibiría ayuda financiera tanto del gobierno inglés como de la nueva tesorería judía inglesa, que contribuiría con dos millones de libras esterlinas además de otras cantidades, para lograr la conversión de tierras al cultivo, si se lograra alcanzar el acuerdo acerca del cambio de tierra y población. El nuevo Estado judío tendría completo control sobre la emigración judía. Inglaterra, como poder mandatario, tendría a su cargo la protección del Tíberico lo mismo que protegería las religiones, los edificios y monumentos de ambos Estados judío y árabe. Hasta que la subdivisión esté completamente terminada, se prohibirá la venta de tierras, por lo menos en lo que toca a la ejecución de dicho plan y en cuanto le perjudique. Por lo tanto, las compras de tierras en el territorio que se ha de destinar a los árabes, será

prohibida a los judíos y recíprocamente. Durante el tiempo comprendido entre Agosto de 1937 y marzo de 1938, solo se permitirá la entrada a 8 mil súbditos judíos con tal de que económicamente sea posible absorber tal cantidad de israelitas. Se ha dispuesto en dicho plan, que se aumente la cantidad de policía montada inglesa. La propuesta enviada por los judíos pidiendo armas para poder defenderse de los judíos, ha sido evadida su respuesta haciendo hincapié en que se creía cierto de que entre los judíos y los árabes existen gran cantidad de ellas ocupadas en lugares estratégicos. Los judíos han anunciado que tienen a su disposición y encuadrados en su territorio, 10 mil combatientes y 4 mil de reserva. Además hasta que se haya llevado a la práctica dicho plan, existirá un Consejo compuesto de judíos y árabes para vigilar y resolver las dificultades que se pudieran presentar. Si una de las partes de dicho Consejo, luego la parte dicho Consejo, entonces la otra parte ocuparía los asientos restantes. Mientras tanto, se nota efervescencia de parte de los árabes, por lo que tanto la policía montada árabe, como la judía y la inglesa, han recibido orden de estar vigilantes en las estaciones y hasta el pernoctar en ellas.

Sociedad

de Naciones

Dimisión de varios delegados

Ginebra.—Siguiendo el ejemplo del miembro inglés en el Comité financiero de la Sociedad de las Naciones, sir Ottonleyer, el delegado holandés Termueld Meulen dimitió su cargo el miércoles. No ha causado ninguna sorpresa porque se sabía hace varios días que el delegado holandés tenía intención de dimitir. La causa de dichas dimisiones es debida a que se ha señalado en tres años el límite de desempeño del cargo, lo cual ha cambiado las condiciones de trabajo y al parecer de dichos delegados impide el desarrollo de la labor necesaria.

Rusia

La rebelión en el ejército soviético

Tokio.—Noticias llegadas a esta ciudad indican que continúan los levantamientos en el ejército soviético.

Se notifica que en el Extremo Oriente han ocurrido choques sangrientos entre la GPU y los soldados.

A consecuencia de estos encuentros, 500 soldados están arrestados, montándose guardia con ametralladoras y fusiles.

Los servicios ferroviarios también son objeto de continuos sabotajes; no pasa día sin que no ocurran descarrilamientos. Y todo ello es efectuado sabiendo que el gobierno soviético tiene establecida una inmensa red de espionaje en todo el territorio.

Se encarcela al director de una agencia

Moscou.—El director de la agencia Tsas ha sido encarado.

Sabido es que esta agencia era la fuente oficial de información de Rusia. Su director había estado al frente de la dirección de esta agencia 10 años.

España

Donativo de la Asociación Sevillana de la Aceituna

Sevilla.—La Asociación Sevillana de la Aceituna ha entregado un importante donativo que sus obreros regalan al Ejército Nacional.

El donativo lo han hecho en especie. El GENERAL QUEIPO DE LLANO agradeció el gesto de desprendimiento en nombre de España.

Discurso de un diputado filipino

Melilla.—En «El Debate» se publica un largo artículo comentando una sesión que celebró el Parlamento filipino, en la que un diputado entusiasta de la causa nacionalista, pronunció un importante discurso. Sus palabras eran interrumpidas por frecuentes aplausos de aprobación por parte de los diputados.

Recogiendo heridos del "Deutschland"

Gibraltar.—El acorazado alemán «Graf Von Speed» ha llegado esta mañana a esta ciudad, llevando a bordo cierto número de heridos del acorazado «Deutschland».

Han quedado ahora en el hospital de Gibraltar cuatro heridos alemanes.

Portugal

Discurso del doctor Oliveira Salazar

Lisboa.—El presidente del Conse-

jo, doctor Oliveira Salazar, ha pronunciado un importantísimo discurso ante los representantes del Ejército y Marina y otras autoridades. Ha dicho en su discurso, que Portugal deseaba la amistad con todas las naciones, especialmente con Inglaterra; aunque tuviese distinto criterio al apreciar la guerra civil española.

Siento gran afecto—dijo—hacia la España Nacional, porque de ella depende la vida e independencia de Portugal y porque en tal cruzada se defiende la civilización y el cristianismo.

Ultimas noticias Inglaterra

Todavía no hay nada de control

Londres.—En los círculos informados de dicha capital no se sabe nada de la amenaza que ciertos periódicos ingleses publican sobre la abolición del control en la frontera franco-española por parte de Francia, en espera de la nueva modalidad de control y hasta tanto que se encuentre organizado éste.

En los círculos oficiales se declara que todavía no hay nada del plan de mediación que han de hacer varios Estados neutrales.

Desmintiendo una noticia

Londres.—La noticia aparecida en la prensa italiana de que los barcos ingleses habían recibido el orden de disparar sin previo aviso sobre los aeroplanos nacionalistas y no sobre los rojos ha sido desmentida por el primer lord del Almirantazgo Duff Cooper quien ha dicho que los barcos ingleses han recibido instrucciones para reprimir los ataques aéreos pero sin nombrar las partes en lucha.

El viaje Terranova-Irlanda

Londres.—El hidroavión que cruzó directamente el Atlántico desde Terranova a Irlanda es uno de los famosos eclipsers.

Se declara que el avión inglés que llegó a Terranova directamente desde Irlanda, ha salido con rumbo a Montreal.

Irlanda

Llegada del ministro alemán

Dublin.—El nuevo ministro alemán del Estado Libre de Irlanda ha llegado a dicha capital.

El actual encargado de Negocios extranjeros de la Embajada alemana ha sido destinado al Africa del Sur con el fin de encargarse del cargo de ministro de Relaciones extranjeras en dicha región.

Egipto

La coronación del rey Faruk

El Cairo.—En vista de la próxima coronación del rey Faruk que ha alcanzado la mayoría de edad, se declara que se va a promulgar una amnistía por el gobierno en la que van a entrar todos los presos que han cumplido las tres cuartas partes de su condena y que han dado pruebas de buena conducta mientras estaban en la prisión.

Por dicha amnistía se van a beneficiar más de mil personas.

Palestina

El Comité de organización sionista

Londres.—El Comité judío de Palestina así como la organización sionista han publicado en Londres un manifiesto protestando contra la división del territorio de Palestina. Se anuncia que ha sido convocado el comité permanente de los mandatos en la Sociedad de las Naciones a fin de examinar la encuesta de la real comisión inglesa.

El informe de la Comisión

Jerusalén.—La publicación del informe de la real comisión de Palestina ha producido una gran impresión en todos los sectores de la población.

Los periódicos árabes no publican comentarios por falta de tiempo pero indican que lo harán cuando se reciban los informes de los príncipes y del comité nacional árabe. Los periódicos judíos expresan su indignación especialmente mirando a los cambios de territorio.

Los judíos quieren la capital Jerusalén como la de su estado ya que la inmigración que esperan en gran escala es indispensable con la capital en dicho lugar. Anuncian por otra parte que el congreso sionista de Zurich es el que tendrá que decidir la última palabra.

Francia

Para nivelar el presupuesto ferroviario

París.—Como primera medida para nivelar el presupuesto la compañía de ferrocarriles ha aumentado las tarifas ferroviarias en cinco céntimos por kilómetro.

La primera y segunda clase será además aumentada en otro tanto por ciento.

El aumento en el tráfico de mercancías se pagará por la calidad de los géneros transportados hasta un 30 por 100.

Dichos aumentos producirán al tesoro la cantidad de 8 mil millones de francos.

VISITAD LOS COMEDORES DE

AUXILIO DE INVIERNO

y contemplaréis a nuestras abnegadas falangistas atendiendo siempre sonrientes a los pequeñuelos, en servicio de hermandad.



Transportes Reunidos de Mallorca, S. A.

J. Anselmo Clavé, 8 y 10 - Teléfono 2469 PALMA DE MALLORCA Transportes combinados con todas las Poblaciones Nacionales.

BLNORRAGIA

RECIENTE Y CRONICA, CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 2321 Calle del Mar, 21 (Frente al Lírico)